

ありますが、予約制度が始まつて以来
三カ年すでに経過いたしております。

その関係もございますが、所期以上と
言つていいくらいの成果をおさめてお
ると言つてよいと思います。従つて、
予約制度というものは大体地についた
と、奨励的な加算金といふのはこの
際よしてもいいのではないかと、こう
いう考え方で予算米価をはじいておる
のであります。

が地についたとかどうとかおっしゃるけれども、これは地についた理由は、

この百円という加算金があつたから地
についたのです。そういう苦労をはじ
ておいて、うまくいったから今度はや
めるというのは、理屈に合わぬと思う
のです。この根拠は一体どこにあるの
ですか、そのやめるという根拠は。
○政府委員（小倉武一君） 言話のよう
に昨年も一万円の予算米価の中に百円
の八八四円算定がついていたことをい

指摘し、あるいは米飢審議会において指摘されて、その結果政府もそうだと

思つて入れたのです。それが本年になつて、その後何ら事情が變つてないのですからね。これはやはり初めから入れておくべきが当然で、まあ間違つて入れてなければ、これは今後当然入るものであるところ、あくまで解釈していいわけですね。

○政府委員(小倉武一君) 当然入れる

○政府委員(小倉武一君) 予算上の問題

ことで いっておりまちるものの中には積算の上では早場の時期の格差は百七十六円であります。ただしこれは早場として百七十六円を三十三年米価に出すのだと、こういう意味ではございません。

を考えるわにはいかなくなつたんでは
ないか。米の需給の状況、食糧の需給

の状況がだいぶん変って参りましたので、賃給の安定という点から見れば、早場といふものは以前ほどの必要性はなくなつておる、こういう認識は実は持つております。

それがから、輸入米、穀物米の精良化は、だれが賛成した、こうしたというふうなことは、もちろんございませんでけれども、平均米価を出して、歩どまりがいいものはそれにプラスをし、歩どまりの悪いものはそれから引くといふことは理の当然であるというだけの話でありまして、今後三十三年産米の価格を決定する際に、なお、いろいろ御意見もございましょうと思いまするから、その際に、申し込み加算金、あるいは歩どまり加算、あるいはその他もあるかと思ひますが、最終的に決定をする、こういう考え方でおるのであります。

た。私どもいたしましては本年ほどではございませんが、昨年の段階においても、奨励的な措置はもはや不需要ではないかといったような意味合いを含めまして予算米価には入れてなかつたのですが、その後いろいろの御意見に従いまして、最終の決定にはそれを入れて額をきめたということになつております。今年さらにそういうことを再び繰り返すような態をあえてするのはなぜかといふようなお尋ねでございますけれども、先ほど申しましたように、奨励的措置ということでありますから、昨年度ですら予算米価ではさ

後いろいろ米価決定までなお半年近く、半年もございませんが、この六月ごろ決定をすることに相なるうど思いますが、その際、あるいはまたそれまでの間、各方面の御意見を尊重してきめるつもりでございます。

○小林幸平君 各方面的御意見を尊重するとおっしゃるけれども、昨年だって、国会、それから米価審議会において、これは当然つけなければならぬといふ圧倒的の意見があつて、そりとしてつよくよになつたのですから、これは本年だって同じわけなんです。だからこ

○政府委員(小倉武一君) また早場につきまして時期をどういう区分をし、どれくらいの金額を出すということにについてはきめておりません。結構まあ奨励金という名前をつけたり、格差という名前はつけますけれども、米価の一部には違いないといふふりにむろ最近は理解されておりますので、そういう理解に立てば、米価の中には当然織り込むべきであるといふ意味で、三十一年度の実績をとりまして、これを加算しておるわけでござります。従つてかりに一万二百円を前提にいたしますれば、その中から幾ら早場とし

今、われわれ当然この早場米の金額の
ことはまだ未定たといふことです。それ
を高をこれから論じようと思つておつた
ところが、今のお話では早場米として
出すか出さぬかわからぬ、計算上は
入つておるけれども、それはどうなる
かわからぬというふうに言っておられ
るようだ。聞き違いではないと思うの
だけれども、言つておられるのだが、
そういうふうに解釈していいですか。
○政府委員(小倉武一君) 突き進められ
ば、論理的に割り切つてしまふとそろ
いふことです。が、しかし今年から早場
を全廃するといふところまでは考えて
おりません。まだある程度出すのが適

○小林孝平君　この昨年の一万三百三十二円の中には加算金の百円が入っておる。そこで、昨年もこの予算米価のときには入っていなかつたのではないかと思うのですね。それが入っていないということが不當である、また不適当であるということと、その後百円が入られることになつて、これはもう検討済みなんですね。そうして、昨年と今年は何ら情勢に変化がないのですね。それだとうのに、一方的に、予約売り渡し制度が地についたから入れないといふことは、おかしいと思ふのです。しかも、この予約売り渡し制度

○小林泰平君 昨年ですら予算米価に入れなかつたのですから今年は入れない、こうおつしやるけれども、昨年予算米価に入れないということをそもそもそれから根拠がないといふことを国会においてただけの話で、何ら根拠がない。その字を少くしたいといふので入れなかつた算拠がないということを計算をした、その以外に特に特別の理由はございません。

それをそもそも落したということは、そういういろいろの各方面の意見を初めから無視したということなんですね。だから今はいいけれども、これはもう答弁は必要としませんが、今までの私のお尋ねいたしました経過から考えれば、百円というものは当然これはつけなければならぬということになると理解しておきます。

そこでさらにもう一つお尋ねしたいのは、この早場米奨励金の問題です。が、今年のこの早場米の、予算米価の中にある早場米の金と、いうのはどのくらいを予定されておりますか。

て出すかということは、今後正式に米価といいますか、実際上の米価をきめる場合にきめるということで、予算の上ではもちろんでございますが、私どもの内々の考え方といいたしましても、幾ら早場を出さんだ、その時期の区分をどうするんだということについては具体案を持っておりませんので、たゞ昨年の予算の御審議のときにもいろいろ御議論がございまして、私どもの意のあるところと申しますか、考え方は若干大臣、政務次官などからもお話しを願つたと思いますが、この二、三年前までのようすに、早場奨励金といふもの

当であろうと思っております。ただ從来のようなことでそのままやるのかどうかということになりますと、なお検討の余地がある。類にいたしましても、時期の区切り方にいたしましても、なお検討の余地がありまして、そういう点についてはなお具体案を得ていなし、こういうことがあります。

○小林泰平君 これは今の御答弁で非常に二つの重要な問題があると思うのです。早場米というものはもう食糧の需給上からあまり從来ほど重要でないから、これを減額するかもわからぬということと、その金額の問題ですが、

これは長官も御存じのように、早場米奨励金といふものができた理由は、需給上早場米が、早期供出を必要とする、早場米を必要とするということから早場米奨励金ができるんではない。

これはこの委員会で何べんも当初繰り返し繰り返し論議されて、早場米奨励金の創設された理由といふものについては、これは単作地帯の農家の經營が非常に困難であるから、これを援助するという意味で出されたものであるといふことは、しばしば政府も確認しているのです。従つて今おつしやるよりに二、三年來の需給状況から考えてこの重要性は低くなつたからやめようということは、全くこれは当らないのです。そこでこれは農林大臣はおられませんけれども、委員長、私は委員長にちよつとお尋ねしますが、今の食糧府長官の御答弁非常に重要なですが、こういふことをこのまま聞き流しておいていいかどうか、もつとほつきりと大臣から答弁を願う必要があるのじやないます。小林さんの御意見、また食糧府長官の答弁、それぞれ基本的に食い違つた点もあるように拝聴いたしましたが、しかしこれはいずれも一つの意見であります。これを委員長に調整

されよといふ意味ではないでしょうけれども、この措置を委員長にとれといふことは委員長の権限ではないと、かよ

うに思います。

○小林孝平君

私は今の食糧

次官の出席を求めるということは私は必要がない、かように思います。

○小林孝平君

これはあなたは委員長になられたからそういうことを言われるかもわからぬが、あなたがかりに委員なら、そういうことでは済まぬと思

う。従つてあなたがどうおつしやる

から出て、答弁を求めるといふ

から、その手続をして下さい。

○委員長(河野謙三君)

お答えいたし

て申しますが、私は、小林委員が大臣

の出席なり政務次官の出席を希望され

ることについて、何らこれを拒む権限

をお持ちます。百五十億の調整勘定を

三十二年度に作るわけござりますが、これ

は運転資金でございます。そのうち九

十六億が三十二年度の損失と一応予定

に当つて、三十二年度の予算は四十数

億を予定されておると思うのです。

○政府委員(小倉武一君)

お答えいた

ておりまして、これは資金を減額し

して三十二年度に作るわけござりますが、これ

は運転資金でございます。そのうち九

十六億が三十二年度の損失と一必予定

○政府委員(佐藤一郎君) ちょっと私の説明が不十分でございまして、あるいは十分に御了解願えなかつたかと思ひますから御説明申し上げます。

一まあ赤字が出るといふようなことがあります。もちろんこれをほりつておくわけには参りません。その場合におきましては単独法規を制定いたしまして、いわゆる繰り入れの法律でございませんが、そうして決算の確定を待つた上でそれだけの金額を一般会計から補てんするという道は、これは講じなければならぬと、こう思つておるのであります。そういう意味で、一般会計が、万一食管会計に予定以上の赤字が出了たときに処理をしないといふのはございませんが、しかしそれは三十四年度以降の問題になるかと思うのでござります。そういう意味で、十四年度以降に処理することが十分可能である、こういうことを実は申し上げたつもりでございます。

ろん適当の処理をする。せがむを得ないわけでござります。今回資金を設置いたしましたのは、運転資金を設置したいという観点からいたしたのでございまして、せひどうしても一定の金額の中に無理やりにこの赤字を押し込めます。こういうような特定の意図をもつて、こんな巨額になつていくということについては大いに検討もし、経費の節約等についてもやつてもらいたい、こう考えておりますが、それとはまた別の考え方であります。

のしりをここでぬぐう。すなはち一般会計からの補てんをこれでやるのだと、いうことに主眼がある。それはこの資金の法律だけじゃなしに、今度の特別会計法の方を変えたところにも幾つかの勘定を設けて、そうした各勘定のしりは調整勘定へ持ってきて、調整勘定のしりはここをぬぐうのだといふことが書いてある。そうすると、今この次長のようなのは、これは運転資金なんを供給するための資金ではないに、むしろ逆に損益のしりをぬぐう資金なんだ。従つて小林委員のおつしやつたように、従来のよくな補てんの方法といふか、方針を変えて、頭から百五十円までは損をしたらだまつて一々そのときに一般会計から繰り入れとか何とかいうことなしにどんどんやつていけるのだ、こういふふうになると私は思ふのだが、もう一度そこを説明して下さいい。

方法を、第三条において、いわば結果を起して書いておるつもりでござります。従いまして、元来はやはり資金を設置すること、そのことがわれわれのねらいである、こういうような気持でここに第三条を起して書いておるつもりでござります。従いまして、この第一条によりまして設置せられた資金は、食管特別会計法の改正法律によりまして、さらには三十三年度に勘定が分離せられるのを機会に、調整勘定にこの資金が移される。そしていわゆる調整資金をもうことになって引き継がれていく。こういうふうな考え方でございまして、考え方の筋はいわゆる運転資金を設定するという考え方方に立っておるわけでございます。ただその結果としまして、こういう資金がございますのでですからして、もし損失が生じたときには、まずこの手近な資金から取りくずして参る、こういうことをこころにうたつたつもりでございます。

えをお非常に楽なものにした、やり方をされた
が、それでよろしいか。
○政府委員(佐藤一郎君) 非常に極端
な表現をいたしますと、かりに損失が
なかつた場合でも、私ちはこの運転資
金を別にそれゆえにどうしようといふ
気持はございません。まあこの損失の
補てんを樂にするか、嚴にするか
といふことでございますが、先ほど
ちよつと、嚴にするのじやないかといふ
ような氣持の御質問もあつたと思ひます
が、私たちは、これによつて樂にする
し、もしくは嚴にするといふよりな者
の方は持つております。いたずらに
樂にするということは、もちろんわ
れとしては困るわけでございます。
従つてまた、ことさらに繰り入れるべ
きものを繰り入れないようにしてお
う氣持も持つておらない。まあ、い
わばニユートラルな氣持でやつたま
りでござります。ただ、もし損失が生
じた場合にはどうするかと申します
と、この資金を取りくすす場合にも、
もちろん決算確定を待つて取りくすす
ことになるわけでござります。でありま
すからして、いざれにしましても、
決算がはつきりしないことは、幾ら
補てんしていいかということは、わかつ
らないわけでござりますから、そいう
う意味において、特に従来の方針を大
きく展開さしたというほどの氣持もござ
いませんが、もともと糧券でもつて、
従来泳いで参つたものですからして、
こういふ形は財政が許す限り、できる
だけやめていきたいといふ氣持は持つ
ております。それで今回繰り入れを
したわけであります。

○小林孝平君 私は、今この調整資金の問題については、いろいろお尋ねしたいと思ったのですが、きょうは時間の関係でやらなかつたのですが、いずれにしても、この百五十億というものは、大体一年分なんですね。赤字補てんの一年分しかないのであります。しかかも、大蔵省はこれは赤字の補てんと言わないで、資金と言つてゐるのですから、その点がいかにおっしゃつても、どうもこれは計画性がないような気がします。また、計画性がないばかりでなく、食管特別会計というものは非常に窮屈になつて、だんだんそれが生産者、消費者にしわ寄せになつてくるような気もしますが、それは次の機会にいろいろお尋ねしたいと思うのです。
もう一つお尋ねしたいのは、この經理区分の問題なんです。食管特別会計がどんどん勘定になつておりますと、それでそれが非常に不評を貰つた。国会などでもいろいろ追及されまして、不評を貰つたので、その食管特別会計をもう少しはつきり合理化させよう、こういう見地から、この經理区分といふものをされて、国内産の米、麦、輸入食糧、農産物等調整勘定、業務勘定といふようにお分けになつたと思うのですが、こういう結果は、食管特別会計の運用上非常に窮屈になつてきて、その結果、特に国内の米、麥といふうに分けることによつて、今後コスト主義を貫く一つの足がかりになるのではないかということをおぼれるわけなんですね。そして、結局は米についていえば、生産者と消費者にしわ寄せするということになる。また、麦についていえば、生産者の買い入れ価格を下げるということを実質的に行わせるようにな

るのじやないか。特に食管長官は、あなたは、麦については生産者価格の引き下げを強く主張されておるようなりますが、この経理区分を実施することによって、今申し上げたように、生産者と消費者にしわ寄せをする。さらに麦については、あなたもかねがね主張されておるような、麦の買い入れ価格を引き下げる動機にこれがなるのではないかとうふうに考えるのですが、あなたはどういうふうにお考えになりますか。

○政府委員(小倉武一君) 今回の特別会計の經理区分でございますが、お話しのように、経理区分をやるということにつきましては、いわゆるどんぶり勘定ということで、特別会計の損益の処理なり、さかのほりまして、損益自体の状況が各事業別、あるいは物別に的確に把握されていないという御批判がなされつたわけでございまして、そういう御批判にこたえるために経理区分をするということも、確かに今回の改正法案を御審議願う理由の一つでござります。ただ、しかしながら、経理区分をいたすというふうにいたしましても、いたし方はいろいろあるわけでありまして、徹底してやれば、特別会計で全部ばらばらに分けてしまならないのが、一番徹底したやり方であります。しかし、食糧管理、特に米麥にはかるべきであるといふことも言いにくいものでありますて、全体としてやはり観察しなければならぬ、あるいは運用しなければならぬ点もございますので、徹底した勘定区分ということは妥当でないということで私どもも考え

ており、今回の改正法案でも、さよくな趣旨を取り入れた経理区分に実はなっておりません。従いまして、農産物は、これは米麦とは違いますのですが、一応非常に独立勘定の色彩も強い、一般会計の関連におきましても、他の勘定とは別の行き方になつておりますが、米麦、輸入食糧につきましては、それぞれ損益を調整するという別の特別の勘定を設けておるほどに、関連が深いということは認めておるわけですが、米麦、輸入食糧につきましては、ざいますから、従いまして、国内米、あるいは国内米、そういうふたよらなものにつきまして、物別に今後収支を明らかにいたしますけれども、同時に、当然にそこで收支といふものを独立に考えるといふまでは実は考えておりませんのです。もちろん徹底すれば、国内米は国内米、国内麦は国内麦ということで、それぞれコストを考え、それに応じた価格ということになるわけですからには実は考えていないわけでも、こういうふうにして、国内米、米、輸入食糧、それを相互勘案して処理する。ただ、相互勘案して処理する場合には、従来のようなどんぶりでは、たとえば輸入食糧の益がどういうふうに使われるか、あるいは国内米の損がどういうふうに補てんされるか、明瞭でない。はなはだしきに至りましては、澱粉の買上げの損を補てんするために、内地米の消費者価格を上げるのではないのか、こういったような御心配も出てくるようになりますので、そういうことはいたさないというような範囲で、一つ経理区分を実は考えて、今回御審議願いまするような改正法案にいたしましたようなわけであります。

○小林孝平君　さつきお尋ねしたよう
に、要するに、經理区分を実施するこ
とによって、それが生産者、消費者に
しわ寄せされるおそれがないといふ
ことは、はつきりと言ひ得るのであります
か。

○政府委員(小倉武一君)　經理区分の
趣旨が、区分に応じまして、国内米、
国内麦等を別々にその収支、損益を
明らかにするということが眼目であります。直接にそれによつて基本の政策
自体を左右するというつもりはござ
いません。従来、いろいろ国内米のコス
トなり、その他について議論がござ
いました節も、的確にこうだといふ
ふうに、制度上お答えする実は仕組み
になつていなかつたわけであります。
實際問題として、二、三年來、勘定区
分をある程度やつておるというだけで
ありますた、われわれは法律上の何と
いいますか、要講に基いて実はやつて
おるものではありません。そういうこと
とでは困る、そういうことでは特別会
計がいかにもふしだらな、かえつて印
象を与えるということであります
で、その間をむしろ明白にする、こう
いうことが第一眼目でありますて、出
た結果、すなわち、經理区分をした結
果による經理の実情を政策にどう反映
していくかといふことは、別にまたこれ
はお考え願うことになるのであります
て、經理区分と当然に特別会計の運用
用全体、あるいは食糧管理政策の持つ
ていいき方自体について既定観念があつ
て、それと結びつけておるというわけ
ではありません。

○小林孝平君　私はまだいろいろ聞き
たいことがあります、他の委員の質
問もありましようから、次回に留保い
たとして、きょうはやめます。

用ののり、それからアルコールでござります。現在ござります四万四千トンにつきましては、大部分が品質が悪いものでございますし、これは工業用アルコールに回すことにしております。通産省の関係のアルコール専売業者のアルコールでございますが、そちらに大量処分して、一部は飲用アルコールになるかと思いますが、そういうことで今後は一年と申しますか、今暦年度内には全部の処理がつくといつもりであります。

○栗山良夫君 今暦年度内といいますと、三十三年度という意味ですか。

○政府委員(小倉武一君) さよならでございます。

○栗山良夫君 大体処分の内容はわかりましたが、その七万三千四百トン、処分済みのものについて簿価と処分価格、それから実際国が受けた損失はどうくらいになつておりますか。

○政府委員(小倉武一君) ここで今詳細の資料は持つておりませんのです。が、食品加工用につきましては、これは準内地米でございますと六万七千円程度、それから普通の外米ですと五万一千八百円程度でございます。従いまして、この価格は取得価格と比べまして特に安い価格ではないと存じます。ただ買って以来相当の日月を経ておりますので、損は金利、倉敷が損というふうになります。それから飲用アルコールは大体五万円足らずでございまするから、食品加工については高く処分ができておるのであります。一番安いのは工業用のアルコールでございまして、これは最近の処分の価格は二万四百円ということになつておりますが、これは相当の損ということになるわけであ

損を特に区分しておるのはございませんが、当初から今日まで、あるいはさらには全部処分するという前提に立ちまして見ました場合には、約五十億程度の損を見込まれるのであります。それは買い入れ価格と処分価格の差のはかに金利、倉敷等を見ているのでござります。大体お尋ねのところに当りますが、三十二年度のこの七万三千四百トントン、これに相当する正確な数字は今持っておりますが、大体十億程度でなかろか、こう存じております。

○栗山良夫君 そうしますと、このただいま法案に出ている食管特別会計の百五十億の資金措置をするというのですが、今のように五十億三十二年三十一年度で赤字が出るということになりますと、その赤字はやはり今の大体五百億の中でも補てんされることになりますか。

○政府委員(小倉武一君) 全体くるめて五十億というふうに見ておるわけであります。ですが、そのうち約四十億は三十二年までで処理ができるわけあります。従いまして、あとの十億程度が会計年度からいった場合の三十二年度の損になるのではないかというふうに考えております。従いまして、この三十二年度で処理されるものは大体十億見当ではなかろか、こう存じておるのあります。三十三年度で処分するものがありますが、三十三年度に損が持ち越すものも当然あるはずといふことになりますけれども、大体現在持っておりますものにつきましては、今後の処分の方針をきめておりますので、その処分先に応じた価格でもつて本年度の決算をすると、在庫評価をそ

れだけ引き下げるということ、黄麥の損は三十三年度には出ないで済む、非常に異常な変がありましたが、十三年度できりをつけたいと、いろいろな方針でいきたいと思っております。

○栗山良夫君 そうしますと、今までのところおつしゃった赤字五十億というのを、十一万七千トン、昨年の二月末在庫に対応するものではないわけですか。

○政府委員(小倉武一君) さよならでございます。そもそもから全体の処分済みまでの総計を一応入れました全体の損の見込みであります。

○栗山良夫君 それから昨年も私問題にしたのですが、これは倉敷料を毎年払っておりますですね。それはどのくらいに減つたわけですか、年間にしまして、今までの処分済みのものについては。

○政府委員(小倉武一君) 年間にいたしまして、約三億余りが保管料ということになると思います。一年分であります。

○栗山良夫君 それは十一万七千トンに対してでしょら。

○政府委員(小倉武一君) 十一万七千トン内外のものです。初めは十五万トンでありましたから、だんだん減つて参りますから、正確に申しますと、少しずつ減つて参るわけであります。十万トン内外あるときの金利、倉敷の保管というような見当で、この場合の倉敷料の見当であります。

○栗山良夫君 そうしますと、大づかみに見てですね、これから四万四千ト

ンが三十三年度内に処分されるとして、最大限これから残つておる倉敷料といふのは一億円ぐらいと見ていいですか。要するに三億円の三分の一です。

○政府委員（小倉武一君） 大見当としてはそういうことかと思います。

○栗山良夫君 二十六国会のときの農林省のわれわれに対する約束は、四万トン程度のものについては一年以内、総額については二年以内で処分を完了しましようとして、こういうお約束をいただいていたわけです。今の御答弁ですと、大体約束の通り努力をしておられることは私もよくわかりました。もうはつきり不良品とわかつてしまつたものは、これは相手のあることですかから、無理に押しつけるわけにはいかないでしょうけれども、国庫に損失を与えないように一刻も早く処分を完了されることを強く要望しておきたいと思ひます。

○杉山昌作君 この特別会計の方で今度勘定を六つ作つたわけです。これは先ほど食糧庁長官のお話もあつたように、従来は食糧特別会計で非常に赤字がある、それはどんぶり勘定で、どういうわけでできたかわからないので、その経過をはつきりするためにそれをこの勘定を設けた、まあこういうふうなことと思うのです。ところがですね、この各勘定を設けて、それで収支損益の事態を明らかにするというのは、明らかにすることだけが目的ではないので、明らかになつたその損失の補てんに関連して、こういう理由でできた損失はこれは当然一般会計で補てんする、こういう理由でできた損失は一般的会計での補てんはおかしいじやな

いか、こういふ補てんに関連させての考え方であつたと思ひます。そこでこの規則を見ますと、農産物安定勘定の損益は、これはその勘定自身の積み立てをしたり、積立金をくすすことでも、そこだけが始末をしておる。それから一番大きいのは、三つの食糧管理勘定ですが、その損失はこれを調整勘定でやる。そらすると、その調整勘定の最後のしりは、先ほど申し上げたような今度作る資金でプラスマイナスでやれといふことになつておりますので、が、ところがこれは考えてみますと、農産物安定勘定といふのは、これはまあ行政的なものと従来考えられてきたわけです。それから食糧管理勘定に属するようなものは、これはまあ事業損失といふようなことで従来考えられてきたわけです。この行政的なものから出てきた損失といふものは、これはその勘定の積立金でやれといふことなんですが、むしろこれらこそ行政的な意味から出てきた損失ならば、行政費として一般会計にさつさと持つていけばいい。それから食糧勘定なんといふのは事業勘定だから、その損益を、百五十億円足りなければその資金をふやすという問題も起きてくるかもしません。そういうふうに簡単に持つておけるようにしておるのは逆じやないかと思ひます。これはどういうよな状態になつておりますか。

ておりますけれども、目的が違つておりますけれども、これは米麥の損と混淆すべき性質のものではないといふことが一つでございます。それから、米麥等とは違つたさらに狹い意味での農業政策的な色彩が非常に強い、等安定勘定は、これは狹義のと申しますが、米麥等とは違つたさらには狭い意味であります。ただし、論理的に申しますが、従つて損があれば一般会計から補てんをするという建前にいたしたのであります。ただしこうしたことでも、形式的に申しますと、益が出る場合もこれはあり得るということです。この場合には積み立てるということにしておきましても、そのことは必ずしも自前で当然やるべきであるというわけではございません。

それから米麥等につきましては、これは御承知の通りでございますが、それぞれ価格についてもバランスをとらなければならぬ。特に販売価格についてはバランスをとらなければならぬといふような関係がありまして、それぞれの勘定だけの取支でもって販売価格をきめていくといふわけにも參りませんし、またこれまでの経過もございますから、損益は一応調整勘定というところで、いわばブールしてみると、ことが必要ではないかということで、調整勘定を設けました。ただし、損がすでに三十三年度でも見込まれますし、三十三年度の予算でも損が見込まれておりますので、そのままそれを放任しておくというのは、特別会計といふことだけを考えても不健全でござい

ますので、他方の必要でもって設置されますが、調整資金、これが場合によっては損の補てんのために取りくすしがあります。すると、こういうやうな仕組みにいたしましたわけであります。

○ 杉山昌作君 そうすると、まあ私の考え方方が遠なんですが、農産物安定勘定はその勘定だけで始末するように書いてあるんだが、一応こう書いてあるので、大体これは損失が多くて、積立金ができるといふようなことは、「一応は考えられるが、そのときは行政費とも考へるべきものですから、そのように考へて、補てんを別途してもらうのだと」とおると、こういう意味でございまます。

自身としては特別の收入は生まない、もちろん検査につきましては、米以外の国内の産物、農産物あるいは麦につきましては、検査料の收入がございますが、これはごくわずかでございまして、業務勘定全体のものを取り扱うほどの収入にはなりません。従いまして、ほとんど大部分は他の事業勘定からそれぞれ分担をして金を出してもらうということで、いきなり一般会計といたることでなくして、各事業勘定に業務勘定が必要とする金を出してもらつて、損益のしりは各事業勘定でやる。従いまして、業務勘定は普通計画通りいきますれば、大体は收支とんとんになるところだ。ただここで便宜上のことがありまして、倉庫とか、そういう固定資産に属するものを処理することにいたしておりますから、そういうものの償却といふようなものが将来ありますれば、そういうこともありますし、あるいは火事で燃えるといふことの損といふこともありますので、そういうことの損が特に出る場合がある。その他の日常のものは大体各勘定に振りわけて收支とんとんでいける、こういうことで、特に一般会計に直接御迷惑をかける必要もなからうということで、実際の運用を実は考えておるわけあります。

法律の一部を改正する法律案（予備審査のための付託は二月三日）

一、食糧管理特別会計の一部を改正する法律案（予備審査のための付託は二月三日）

一、厚生保険特別会計法等の一部を改正する法律案（予備審査のための付託は二月三日）

昭和三十三年三月二十八日印刷

昭和三十三年三月二十九日発行

參議院事務局

印刷者 大藏省印刷局